

"LA PROTESTA"

DIARIO ANARQUISTA DE LA MAÑANA
CORRESPONDENCIA DE REDACCION
A "LA PROTESTA"
Valores y otros dirijanse a nombre de
A. BARRERA

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

LOS DESOCUPADOS

La desocupación es el tema del día. Gobierno, pueblo, periodismo, todos hablan de ello. Y hablan porque, a unos les sorprenden estas anomalías en el desenvolvimiento de la vida de labor y a otros les alarma.

Por supuesto que a nosotros no nos sorprende ni alarma, ni estas cosas ni ninguna de las que crea este desbarajuste social en que vivimos—hartos como estamos de ellas y convencidos de que solo puede producirse toda clase de males, de anomalías, de desequilibrio en esta equivocada vida que todos viven.

La gente, cuya vida se vive para y exclusivamente de la remuneración que reciben como asalariado, se halla en número incalculable en toda la república, faltas en absoluto de ese medio, por el cual la sociedad les permite vivir.

La falta de techo, pan, abrigo, acompañado de la falta de esperanza por hallarlo, está provocando en esos pechos de parias, de eternos explotados y oprimidos las justas indignaciones y rebeliones contra todo el mal existente, contribuyendo a la idea de la expropiación de los mismos productos que ellos fabricaron y envasaron y que permanecen almacenados en grandes depósitos para el usufruto egoísta del venturoso capitalista que solo sueña en llenar de dinero cada vez más sus arcas insaciables de oro.

Y ante la explosión de estas justísimas como indiscutiblemente justificada resolución con que amenaza esa gran cantidad de gente de labor, privada ahora de todo, ante el peligro evidente que ello encierra para el gobierno y para el capital y para la misma imbecil sociedad en que vivimos todos se apresuran a evitar ese efecto, los hechos de verdadera justicia que llevarían a cabo los hambrientos, yendo a buscar lo que es suyo, lo que en realidad les pertenece, con la siempre denigrante caridad, con la necesidad humillante de colla popular vales por comidas, etc.

Con esto se les acalla el hambre y por lo tanto la indignación, esa indignación espontánea y natural, que emerge vengativa y sentenciosa del propio dolor.

Se les acalla el hambre y se aplacan las furias de esa gran cantidad de seres inconscientes, que no se han detenido un minuto siquiera para reflexionar con respecto al trisísimo papel que desempeñan en la vida, y a la desventurada suerte que por siempre están relegados para saber reivindicar como correspondiente en todo momento sus derechos y saber emanciparse como hombres.

Ah! Qué bien conocen los pillos de las tuturas la crasa ignorancia de esas almas rudas por los esfuerzos del trabajo y las impresiones del régimen norada su fuerza moral de tal modo que han dejado de tener la conciencia amplia y grande del hombre para adquirir la conciencia baja y limitada de animal que acallan todos sus ímpetus con una presa de carne.

Pero las ideas de redención y de verdadera vida humana, llegarán al fin al alma de todos los parias, de todos los desheredados, de todos los arrojados al llano y al arroyo, de todos los sufridos, de los explotados, de los oprimidos.

Llegarán, sí, y entonces la conciencia se manifestará en todos grande y amplia y se medirá con los dicados de las conciencias pervertidas, y la justicia, la verdadera justicia se hará sin que pueda de ningún modo, no aun de cerca, rogar su acción estúpida paliativos ni denigrantes remedios.

La obra de los gobiernos es bien vengativa. El bandido despoja preferentemente a los ricos; el gobierno a los pobres, y además favorece a los ricos que le ayudan al crimen. El bandido no recluta a nadie por la fuerza, los gobiernos, sí.—Tolstoy.

¿SABIOS?

La generalidad de las gentes creen que todos los hombres que ostentan un título universitario, por este solo motivo han de ser forzosamente inteligentes, cuando no sabios.

Nada, sin embargo, menos cierto. Ya escritores pteclaros se han cuidado de hacer la crítica del título conveniendo en que es una arbitrariedad enorme esta credencial de inteligencia que se da a ciertos individuos que no reúnen cualidades ni aptitudes para nada útil.

El vulgo, rebañado inconsciente y abúlico, se deja guiar por estos sabios de pacotilla, creyendo que sólo ellos pueden decir verdad, ya que seña un hecho insólito, cuando no inverosímil, que hombres que al igual que ellos trabajan y sufren, pudieran lanzar acertadas opiniones en ciencia, filosofía o cualquiera otra rama del saber humano.

El error que existe en la masa sobre este particular punto de vista, es grande, de los que reclaman urgentemente la clarificación, ya que ella redundará en beneficio de nuestro ideal, cuya aspiración constante y mejor sentida, es la verdad, clara y diáfana, al alcance de todos, semejando un arroyuelo cuya corriente vivificadora se le ofrece al caminante.

Precisa, pues, que alguna que otra vez procuremos dar a conocer a todos, la falsedad en que se asienta la afirmación gratuita que adjectiva de sabios a muchos hombres que apenas conocen la vida.

No hace muchos días he de hablar con un joven que estudia la carrera de Derecho.

La conversación fué elevada paulatinamente al terreno de la crítica, un tanto justa, de los estudios universitarios. Y fué sincero, franco, el joven éste:

Habló, así. Oid:
«Voy a terminar en breve una carrera y en verdad le digo que no sé nada de ella. Adquirir el grado no sé cómo. Aunque no me creo incapaz de seguir con afán un estudio, por difícil que al principio me parezca, las lecciones que me veía obligado a estudiar se me resistían. Tanto, que no las aprendía. Solamente cuando se acercaban los exámenes, estudiaba algo, procurando no quedar suspenso. Y bien. Por el hecho de haber asistido a clase algunas veces, tenía buenas notas. Me hacían varias preguntas sencillas y apuntaban sobresalientes.»

«Y así aprobé todas las asignaturas. La última, pocos días antes del examen de grado. Y fijese si tendrían los cateóricos confianza en nuestra suficiencia, que no obstante habernos aprobado ellos las asignaturas precisas, no me veía obligado a examinar de nuevo en todas las que apenas hacía horas habíamos examinado.»

«Pero no crea que por esto nos fué difícil adquirir lo deseado. Nada más fácil. Algunas preguntas insulsas, casi sin finalidad y grado hecho.»

«Ahora estudio Derecho. Es decir, no estudio nada. Quiero tener pronto el título de licenciado en Derecho. Y me será muy fácil hacerme de él. Ya he aprobado varias asignaturas!»

«Luego llega la hora suprema del examen. El jurado, para proceder al hecho de licenciar al estudiante, le dicen: Vea, en la Audiencia hay que hacer la defensa de este delito; explican al núcleo el caso. Y después, dirigiéndose a él: ¿Qué defensa haría usted?»

«El estudiante no dice nada. El jurado cree oportuno darle el título. Y se lo dan. ¡He aquí ya un licenciado en Derecho!»

«Y lo mismo ocurre en las demás carreras. Los estudiantes, por lo general, no estudian. La mayoría sigue sus estudios que están en pugna con su carácter, con sus aptitudes, con su manera de ser. Por otra parte, aunque sigan la carrera apetecida, al tener que estudiar forzosamente, hace que se les tome horror a los libros. ¡Es una educación preciosa que se pierde! La juventud es alegre, y los libros que se nos dan, son secos, adustos, se dijera también que están plagados de tristezas.»

«Me dirá usted que no es verdad todo lo que digo, cuando en esta universidad que yo estoy es muy difícil hacer las carreras de Farmacia y Medicina.»

«Ciertamente es así. ¿Pero sabe usted lo que ocurre? Los estudiantes que empiezan aquí esas carreras, rara vez las terminan, viendo cuanto hay que estudiar para ello. Aprueban alguna vez y después se marchan a otras universidades donde es más fácil conseguir el título. Y de aquellas universidades donde las carreras de derecho, filosofía y letras y otras, requieren asiduidad en los estudios, y vienen los estudiantes a ésta en la que más brevemente se hace la carrera.»

«Eso es todo.»

Así me habló este joven estudiante, que muy pronto será abogado y que el mismo confesó no saber nada de derecho; en realidad, si los libros que tiene que estudiar, no son de su grado, nada más justo que abandonarlos.

«El cree que el hombre se hace inteligente después, cuando estudia por voluntad propia, sin que nadie le estorbe; le escolla los libros en que ha de hacer sus estudios.»

Así es en verdad. Todos los sabios que han sido, lo fueron cuando rompieron con los estudios universitarios, para dedicarse a los que sus aptitudes estaban dispuestas, amplia y libremente.

Podríamos citar casos.

Ahora, que si se abandona el estudio aquel no se tiene título, y el título es una garantía para asegurar en cierto modo las necesidades materiales. Lo cual no es óbice para afirmar que el título es arbitrario, y que en ningún modo, como el vulgo cree, es indubitablemente una persona llamada a dirigir a las demás por su inteligencia y sabiduría.

Urge que el pueblo sepa de estas cosas y que comprenda que todos dedicándonos constantemente a estudiar podemos llegar un día a levantar la frente con orgullo, por haber encontrado en fontana del saber, alguna nueva verdad.

DIONYSIOS

Los católicos americanos

Los católicos norteamericanos tuvieron su semana de movilización. La monumental catedral de San Patricio fué su cuartel general.

Allí se reunió el brillante Estado Mayor, compuesto de tres cardenales, un delegado pontificio, y buen número de Arzobispos y Obispos.

Los presbíteros sumaban millares y los legos formaban una muchedumbre respetable.

Se calcula que el primer día de la movilización, se reunieron dentro y fuera de la catedral unas 26.000 personas y unas 200.000 más en las parroquias de las que tienen por pastor al Romano Pontífice.

Número respetable, aunque excesivo, en una ciudad de más de cuatro millones de habitantes.

A juzgar por ciertas manifestaciones, dos principales objetos persiguen la actual movilización de la gran católica de

los Estados Unidos.

Primero: Declarar la guerra al actual Gobierno mexicano, concebido como responsable de los más negros crímenes e infamias contra la Iglesia católica y sus servidores.»

Guerra espiritual, por de pronto, que tiene por armas las oraciones, ruegos y excomuniones. Las proces de todos los buenos católicos deberán elevarse: al Altísimo, pidiéndole de todo corazón que los revolucionarios mexicanos que tienen la osadía de cerrar conventos y abrir escuelas, sean arrojados del poder y si es posible exterminados. Ahora bien, como poderosos auxiliar de las pteces, me permito recomendar a los católicos mexicanos organicen una sanía cruzada, y armados de fusiles y cañones vayan a México a imponer el Gobierno honrado, justo y pacífico que tanto apetecen, para mayor gloria y provecho de la Iglesia católica y sus presbíteros servidores.

Segundo: Que los veinte millones de católicos de los Estados Unidos son to-

dos muy patriotas, y que están dispuestos, si el caso llega a unirse con los ochenta millones de los demás súbditos no cristianos de la nación, para romperles la crisma a los católicos de otras nacionalidades, siguiendo el ejemplo que les dan los millones de católicos de los países de Europa. Al decir del cardenal O'Connell, los católicos americanos, si la patria necesita de sus servicios, todos serán soldados, héroes y mártires. Lo único que piden a cambio de esa lealtad, es la libertad política.

—Pero es que los católicos no gozan de libertad política en los Estados Unidos?

La verdad, lector, que estoy tan admirado como tú. Yo creía que en los Estados Unidos todas las religiones, iglesias y sectas gozaban de completa libertad; pero las manifestaciones del cardenal O'Connell me han sumido en un mar de confusiones.

Es digna de señalar la ductilidad de la conciencia católica. Mientras en países como España, en que el catolicismo es la religión oficial del Estado, la Iglesia católica se muestra intolerante y enemiga de toda libertad política y religiosa, en países como en los Estados Unidos, donde es inevitable la convivencia de diferentes religiones, la Iglesia católica, no sólo acepta la completa libertad de cultos, sino que se proclama campeón de la libertad política.

El mismo purpurado O'Connell hizo resaltar el patriotismo de los católicos de todos los países en guerra. Efectivamente, los buenos católicos, hermanos en religión, no tienen inconveniente en degollar a los súbditos de países enemigos.

La prueba que antes que católicos se sienten patriotas. Lo cual no deja de ser algo deprimente para el catolicismo.

Hubo un tiempo en que los católicos morían bravamente para imponer su religión. Pero aquellos tiempos heroicos pasaron. Hoy los católicos, se matan unos a otros para defender un imperio protestante, una república sin religión y un capitalismo diabólico.

¡Oh, no, el catolicismo no va fracasado!

Sólo se ha hecho un poco panista.

Palmito DE LIDIA

LAS LIBERTADES ARGENTINAS

Nada atrae más que la libertad. Comprendiéndolo así, los picaros que en todas partes gobiernan, tiran con canciones de sirena de atraer a los proletarios e incautos a sus dominios, donde ya veidos en la trampa hecha con tanta belleza serán sacrificados sin compasión.

No hay gobernante que no se haya puesto el gorro frigio, hasta para hacer la caricatura grotesca de su tiranía.

Caracadas han sido las libertades de esta república. Figurot Alcatraz uno de los jefes negros del Santo Oficio Sudamericano, rogó a los voceros de ellas en el viejo mundo, los que pasaron a este país, como el paladín de los pueblos más liberales del continente; y esos charlatanes como «caca muelas» por vender sus elucubraciones de literatura sandia, dicen conferencias, que se pagaron a buen precio. En Europa pregaron las «bellacas» de la patria de los gauchos de levita, pero callaron los arroyuelos del famoso centenario y las pteces de las patatas estudiantiles; el estado de sitio — ese sarcasmo — bajo el cual se celebró aquel centenario de la libertad.

Se trata de engañar y forzosamente la predica del embuste. Esta es una jauría; el derecho a la vida y la libertad son como el decálogo de estos Moisés, que encaminan a la tierra de promisión; el derecho existe, pero para explotar al obrero, haciéndolo caer muerto por el hambre, asesinarlo si reclama sus jomales, violar sus mujeres e hijas, apalearlo si protesta, fusilarlo si se agremia; para todo esto existe el derecho.

Una hora, dos horas... muchas; continúa la escena mudá del execrable vicio.

El que expote, asesine y viole hogares y mujeres proletarias, sabe ya que la República Argentina tiene un código moral y otro jurídico, donde se le garantizan tan bellas libertades.

Los jueces, policías, gobernantes y banqueros, pueden cantar el himno de la

Gran Matinée Artística y conferencia

A beneficio de LA PROTESTA y del Centro "Libertarios Unidos"

HOY DOMINGO 5 DE NOVIEMBRE
a las 2.30 p. m. en el

Salón-Teatro "Sarandí"
Avenida Mitre 2857 (Sarandí)

PROGRAMA:

1.º «Hijos del pueblo», por la orquesta.
2.º El hermoso drama en un acto, titulado:

FLOR DE LODO
3.º Declamación de poesías por la compañía Libertaria Caporalati.

4.º El drama en un acto, cuyo título es:

JUVENTUD
5.º Conferencia por la compañera María Luisa Prevost.

6.º Finalizará el espectáculo, con el chistoso pasillo cómico en un acto, titulado:

A PRIMERA SANGRE
Precio de las localidades: Entrada hombres, 0.50; mujeres, 0.30; niños gratis.

libertad; pero los obreros, los productores, los perseguidos, ya la saben; aquí se puede reconocer lo real de aquel pensamiento de Mad: Rolandé: ¡Oh libertad, cuántas víctimas se comen en tu nombre! y de los cuales, ellos solo están condenados a ser las víctimas.

La República Argentina, tiene su Montjuich y Siberia en Ushuaia, su domicilio coato en la famosa ley social, sus torturas, etc.; pero, parodiando al Jesús de la joyenda, dice: venid a mí todos los pobres de espíritu, que en mi encontraré el reino de la libertad... o de la muerte.

¡Que para eso, también hay libertad!

La conferencia de hoy

La Federación Obrera Regional Argentina, realizará hoy domingo, a las 5 p. m., en la plaza Mazzini, una conferencia de protesta por la condena de Carlos Trezza y por todos los demás compañeros procesados por cuestiones sociales.

Hablarán varios compañeros.

Comité de agitación pro Trezza
Hoy domingo, a las 4 p. m., conferencia de agitación, en Rioja y Caseros (Parque de los Patrios).

Oradores en italiano y en castellano.

IMAGINATIVAS

ASI ES LA VIDA

Rumor de voces confusas y roncadas.

Luz tenue. Verde tapete cubre la alfombra.

A su alrededor los hombres juegan a los naipes.

Respiraciones fatigosas. Pulsos febriles. Miradas de ansiosa inquietud. Sonrisas fingidas y rencores disfrazados de amistosa galantería. Las monedas, en su ir y venir, mezclándose en hacinado montón, sin que se pueda distinguir la que nació en la pueña explotación, ni la que cambió por millares de gotas de sudor.

Una hora, dos horas... muchas; continúa la escena mudá del execrable vicio.

Las copas, llegan, ya a unó, ya a otro, a todos los jugadores. Y, al tocar los sedientos labios, depositan en los corazones las gotas del odio y en los cansados cerebros el estigma del embrutecimiento.

Cada vez que pisa el dintel de la

puerta giratoria y secreta de entrada algún narcisopextrahidradismo y muy nobles barón, marqués, duques, conde e hidalgos de sangre azul por derecho de «ciena generacione», el imbecil y estúpido camarero doblega su espinoza en una exagerada y ridícula flexión, como señal de sumiso respeto y villana servidumbre. El hijo del trabajo no pisa aquellas alfombras, porque el portero le despidió. Así es la vida!

Más allá, es otro oculto y secreto salón, los más refinados loques, los perfumes más embriagadores, el desfiladero de un asiático lujo oriental, alterna en su enervamiento con las grandes cocottas. El escándalo es coto mostrando a la lascivia libidinoso sus pechos erectos y palpitantes. Las elegantes enaguas recogidas, dejando ver las esculturales piernas, faldas de finas sedas, las desbordadas bailarinas, flotando como hojas de ébano u oro... Los anchos, bajos y granates divanes, testigos mudos de mil prosticiones... Los labios lujuriosos ofreciendo besos y los dientes blancos y pequeños repartiendo sonrisas y muerdichitos sensuales... Los ojos de cielo azul y los negros ojos sulnaceos, prodigando ardientes miradas de fibro carnal... Todo un mundo de risas y alegrías, de vit y bellezas, revolviéndose impudicamente en el cenagoso fango de vicios sátricos y repugnantes posillos... ¡El oro, con su refulgencia criminal, prosituye los cuerpos y envilece las almas!

Revolutos en confundido montón, sucios, desgarrados, cubiertos de miseria y torturados por el hambre, se hacían escuálidos seres humanos, fríos, machitos, extenuados, cada vértice, enclenques y raquíticos, y como piltrafas inmundas durmiendo, sin comer, sobre un estercolero, a las salidas de la gran ciudad, donde los grandes y poderosos señores aburren sus ocios en el seno del más refinado vicio, sin preocuparse por la suerte de aquellos despreciados gusanos que padecen las torturas a que la sociedad prosituida condena a los que sólo supieron trabajar para el ajeno placer...

Sudorosos, jadeantes, extenuados, después de diez y seis horas de un trabajo duro y bestial en las profundidades de una mina, donde quedan sus vidas en gotas de sudor y respiraciones de asfixia, marchan taciturnos y cabrogeados los esclavos del trabajo, camino de sus hogares. Hogares sin paz, sin vestidos, sin muebles. Hogares donde el estúpido tetró de la crisis y el fantasma atorador del hambre ríen sarcásticamente y con danzas burlescas festejan la segura caza de sus presas humanas...

Niños que permanecen sin instrucción, en tanto que otros gastan miles de duros en un juguete. Hombres que mueren por falta de alimento, en tanto que otros consumen millones en el superfluo. Mujeres que venden sus cuerpos para salvar sus estómagos, mientras otras regalan coronas de diamantes a vírgenes de madera. Niñas que mueren físicas, mientras otras rompen muñecas de plata y marfil para entretener sus laboriosos digestiones.

Así es la vida!

Luis ZOASIS.

Confianzas y desconfianzas excesivas

Uno de nuestros defectos más graves es el exceso de confianza que ponemos en ciertas personas y el exceso de desconfianza con que miramos a otras. Individuos, que resultaron después ser pesquisas o vividores, se metieron entre nosotros, y en el campo anarquista adquirieron popularidad y influencia, de las cuales hicieron el mal uso que es de suponer y que es por todos conocido; a pesar de lo cual no fueron descubiertos todos, sino que gran parte de los actuales, son de buena fe, y algunos o intrigantes se deshicieron solos, cuando y porque se les antojó. En cambio, muchas veces despertan la desconfianza de algún compañero, transformado para el caso en un Sherlock Holmes, personas perfectamente inocuas y hasta buenos compañeros. No hablo al acaso, muchos pueden citar ejemplos; de mi parte voy a re-

ferir algo que me ha pasado, para que se vea si tengo o no tengo razón.

Habiendo ido en varias circunstancias a preguntar por compañeros conocidos en algunos locales obreros, más de una vez sorprendí miradas de desconfianza que me eran dirigidas, percibí cuchicheos y alcancé a oír distintamente la siguiente pregunta, hecha en voz baja: «¿Quién es ese?». Y él es, ¿quién será? En eso, sin duda, habrá quizás más curiosidad que desconfianza, aunque ésta la vi pintada en más de un rostro; pero también me pasó algo más curioso. En una ocasión asistiendo a una conferencia, me extrañó la insistencia con que uno de mis vecinos me miraba y conlucía con darme cuenta de que le extrañaba mucho el hecho de ir yo calzado con botas en tiempo seco. Eso era por el motivo más vulgar de no poseer yo en ese momento otro calzado, como otras veces, por igual motivo, tuve que ir en zapatillas en día de lluvia. Pero a más de esto, ¿quién sabe lo que le hacían sospechar mis botas? Suerte que no eran de patria, que si no me tomaba por vigilante disfrazado de obrero, aunque algo de eso sospechaba asimismo.

Bueno es desconfiar de quien no se conoce a fondo y que no se sabe lo que podrá ser; pero no hay que caer en excesos ridículos, no hay que ser como personas que conozo, que en cuantos se les acercan o los miran ya creen reconocer un pesquisista que los vigila. Una desconfianza tan exagerada no puede resultar sino muy perjudicial ni dejar de producir errores lamentables y a veces irreparables.

Bueno es desconfiar de quien no se conoce a fondo y que no se sabe lo que podrá ser; pero no hay que caer en excesos ridículos, no hay que ser como personas que conozo, que en cuantos se les acercan o los miran ya creen reconocer un pesquisista que los vigila. Una desconfianza tan exagerada no puede resultar sino muy perjudicial ni dejar de producir errores lamentables y a veces irreparables.

Desgraciadamente, ahora, después de tantas cosas feas como se han visto, hay tanto motivo para desconfiar hasta del más amigo. Pero eso debe de enseñarnos a no dar a las personas más confianza de la que se merecen, y nada más. Porque la desconfianza, cuando es por demás, o bien induce a la inacción, puesto que nadie anda voluntariamente con personas de las que no se fia, o bien es causa de lamentables equivocaciones. Esto último no porque cuando a uno se le ha entrado el bichito de la desconfianza todo lo juzga con negro pesimismo, interpreta mal los actos más inocentes y acaba por lanzar a todos los vientos acusaciones antojadizas que hacen mucho daño y que menos mal cuando uno se da cuenta que se rectificó, lo que no siempre sucede. Es evidente que la mayor parte de las acusaciones que flotan en el ambiente, en donde han tomado mala atmósfera, no tienen más fundamentos que la suspicacia de algunos compañeros, desconfiados por demás, y las calumnias de nuestros enemigos.

También sucedió muchas veces y sucede a menudo que se pasa de la más excesiva confianza a la más excesiva desconfianza, de un momento a otro y por motivos que no son para tanto. A veces se produce un desacuerdo sobre algún asunto de menor importancia entre dos compañeros que hasta ese momento eran lo más amigos, y de repente uno dice del otro que se ha vendido, que tal vez sea de una pesquisa, etc., no siendo nada de eso cierto y habiendo obrado ambos con perfecta buena fe. Y esto nada más que por la desconfianza, hija de la antipatía surgida de repente. Pero es precisamente esto lo que no se quiere reconocer, y se llega enseguida a los juicios precipitados y temerarios y se originan infinidad de rencillas y de odios encomados que causan muchos daños.

Tanto la demasiada confianza como la demasiada desconfianza perjudican. No hay que caer en esos excesos porque nos desprestigian y retardan la marcha de las ideas.

Juan RIVIERE.

BIBLIOGRAFIA

LA NACIONALIDAD DE AMEGHINO.

Lleva este título un folleto aparecido en estos días del cual es autor Alfredo J. Zavallí. Esta publicación ha sido originada por otras anteriores, hecha en algunos pasquines clericales, con las cuales los curas creían desprestigiar a Ameghino, diciéndolo que no era argentino. Como si la nacionalidad de un individuo importara algo! Como si no nacieran en todas partes hombres de ciencia

honorados y sabios o pedantes vendidos, pillos y políticos, patrones y criminales, individuos buenos y malos y de todas clases.

El autor se ocupa del cómo y el porqué hubo quien dijo que Ameghino era italiano, y demuestra con gran acopio de datos que Ameghino nació en Luján y que es de aquí, por lo que aquí se crió, estudió y se hizo en su voz, sin frecuentar las universidades y sus auxilios oficiales.

Esta comprobación no tiene más importancia que la que puede tener respecto a la verdad histórica un pequeño detalle bibliográfico; pero sirve para poner de relieve la mala fe de los curas, que para combatir y perjudicar a quienes les estorban echan mano de todos los medios, desde la inquisición y el asesinato, como con Ferrer, hasta el chisme más estúpido, como en este caso con Ameghino.

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

Liga de E. Racionalista

La Liga de Educación Racionalista realizará una gran velada artística a beneficio de dicha institución y del fondo pro escuela, hoy domingo, a las 8.30 p. m., en el salón teatro «Unión y Beneficencia», Cangallo 1302, llevándose a escena el siguiente programa:

Sinfonía — El magistral drama en tres actos, original de Florencio Sánchez: «Los Muertos». — Conferencia sobre las obras de Florencio Sánchez — Tonadillas y bailes por los niños Miñana. — El precioso entremés: «La Eterna Mentira». — Los entreactos serán amenizados por los concertistas Alberto Hainovitz y Isaac Dmitrieff.

Sorteo de la rifa.

Precio de las localidades: Hombres 0.80; mujeres, 0.50; niños gratis.

DEFUSION DEL CONCEPTO CIENTIFICO DE LA HISTORIA

TESTIMONIO REAL

XVI

VALOR HISTORICO DE LAS FUENTES. — Su valor es infinitamente relativo, si estas fuentes son tomadas en sí por lo que aparentemente a otro y por motivos que no son para tanto. A veces se produce un desacuerdo sobre algún asunto de menor importancia entre dos compañeros que hasta ese momento eran lo más amigos, y de repente uno dice del otro que se ha vendido, que tal vez sea de una pesquisa, etc., no siendo nada de eso cierto y habiendo obrado ambos con perfecta buena fe. Y esto nada más que por la desconfianza, hija de la antipatía surgida de repente. Pero es precisamente esto lo que no se quiere reconocer, y se llega enseguida a los juicios precipitados y temerarios y se originan infinidad de rencillas y de odios encomados que causan muchos daños.

TRIBUNA LIBRE

CONCESTARDO

He leído su artículo sobre la violencia, que según Ud. es uno de los muchos puntos erróneos que ha encontrado en el ideal anarquista.

Se equivoca amigo. En nuestro ideal no hay ningún punto erróneo. Su filosofía es clara como la luz del sol; no tiene errores porque la Razón es su guía, y es ella la que analiza hechos y cosas, por eso ningún ideal político, religioso o filosófico, resiste sus verdades.

En cuanto a lo que dice de la violencia, le diré que ella es siempre el efecto de la opresión. Vd. mismo lo dice: «la violencia engendra la violencia». El medio para propagar nuestra idea, es el estudio. Por medio de enseñamos de donde los males derivan. Nuestra ansia es elevar el ojo del humano, para que no sea oprimido por el mundo que lo rodea. No estamos frente a frente ante el Estado opresor, ante el capital explotador y ante el Clero embrutecedor. Nuestras ideas de amor, nos incitan a educar esas masas que caminan sin saber porqué. Que todo lo producen y nada tienen. Educar lo que ellos son. Lo que ellos valen. No es esto amor? Arrancar de sus

almas prejuicios atávicos, es el mayor bien que se puede hacer. ¿Quién hace eso? Nosotros, los anarquistas. Y si algunas veces se levanta la mano de algún tristemente célebre letrado, como usted dice, mire de abundar las causas que motivaron el hecho, y si es sincero, entonces usted mismo exclamará: «La violencia engendra la violencia».

Usted pregunta: «¿Y qué hace el anarquista para preparar el advenimiento de ese bienestar, esa justicia, esa paz? Nada o casi nada, tirar bombas y matar semejantes».

No sea tan ignorante de las cosas, si Ayer, apenas hace treinta años, se sudaba de sol a sol, como decía mi padre. Ayer, el obrero creía un demerito el trabajar siempre; y de su alma no se levantaba un grito de protesta. Y llamado sufría toda suerte de vejaciones. Hoy, se trabaja ocho o nueve horas, y muchos comprenden sus derechos. ¿A quién se debe? A los anarquistas. Ayer, los obreros no sabían la causa de sus males y vivían dormidos sin una luz en sus mentes. Hoy, ya despertaron, y al indagar la causa de su embriaguez, los únicos que contestan, mostrándoles el verdadero derrotero de la Vida, son los anarquistas. Y usted dice que no hacen nada. Pues amigo, usted vive a oscuras.

Esas huelgas que los obreros hacen respetar sus derechos, son ejercicios, son los preludios de la gran batalla que se librará por la felicidad de todos. Por eso Mañana que se preparan el derrumbe de instituciones opresoras, sostenidas por la ignorancia. Ya lo sabe. En nosotros todo es amor, por eso estamos contra todo el Mal que nos legaron tantos siglos de esclavitud y de crimen.

Angel ARBIOL.

Buscando la Gloria

da vida, pero te advierto que en ese espacio infinito hay infinidad de soles, que tienen sus sistemas planetarios como el de nuestro Sol y todas esas péyadas de globos son mundos habitados.

«Mundos habitados? interrumpió lleno de curiosidad.

«Sí, no te enseñe eso ni religión? —Ni por el contrario, ella, o mejor dicho, los ángeles santos, dicen que esas estrellas son almas que Jehová (Dios) puso como a manera de adornos en el cielo y que en comparación con la tierra, son meros juguetes esas estrellas.

«Que la tierra es el único objetivo de Dios, repiten los curas en sus prédicas y sermones.

Antes de la época actual, por ignorancia, así se predicaba, pues los hombres creían que la tierra era plana y que las aguas cesan desde las cataratas que hasta ese momento, había en aquel lugar.

Ahora con mi aparición en el cerebro del hombre, todo a cambiado. La Tierra ha dejado de ser el todo para ser considerada como una obra secundaria de la Naturaleza, es decir de la Substancia Universal.

Vosotros y todas esas formas de vida que veis sobre la Tierra, sois, así mismo una transformación de esa substancia.

Hombres y animales, plantas, tierras y aguas son todas formas diferentes de esa Substancia Universal, la cual es creada, ¡es eterna!

Así que, si entre vosotros los humanos, hay hombres que se dedican a predicar a los demás que hay una gloria y un infierno en algún punto del cielo, no puede ser considerada esa conducta más que como una usurpación de la Verdad; no puede decirse otra cosa más que esos hombres son imos pillos que engañan a un chiquillo, lo cual es terriblemente ridículo.

Habiendo aparecido yo, la Ciencia, en el cerebro del hombre, y estando dispuesta para ir a iluminar a la mente cada uno de los humanos, no hay razón para que continúen ignorantes ni de justicia que unos se empeñen en predicar a los demás, cosas que no pueden comprobar.

Sobre el mal proceder de esos hombres, debéis consultar a la Razón, yo no me opongo a esa vez de ser juzgado recordando que estoy pronto para ir a ocupar el asiento que me corresponde en cada cerebro humano.

Salud.

Fuése la Ciencia y me dejó meditando.

Almas prejuicios atávicos, es el mayor bien que se puede hacer. ¿Quién hace eso? Nosotros, los anarquistas. Y si algunas veces se levanta la mano de algún tristemente célebre letrado, como usted dice, mire de abundar las causas que motivaron el hecho, y si es sincero, entonces usted mismo exclamará: «La violencia engendra la violencia».

Usted pregunta: «¿Y qué hace el anarquista para preparar el advenimiento de ese bienestar, esa justicia, esa paz? Nada o casi nada, tirar bombas y matar semejantes».

No sea tan ignorante de las cosas, si Ayer, apenas hace treinta años, se sudaba de sol a sol, como decía mi padre. Ayer, el obrero creía un demerito el trabajar siempre; y de su alma no se levantaba un grito de protesta. Y llamado sufría toda suerte de vejaciones. Hoy, se trabaja ocho o nueve horas, y muchos comprenden sus derechos. ¿A quién se debe? A los anarquistas. Ayer, los obreros no sabían la causa de sus males y vivían dormidos sin una luz en sus mentes. Hoy, ya despertaron, y al indagar la causa de su embriaguez, los únicos que contestan, mostrándoles el verdadero derrotero de la Vida, son los anarquistas. Y usted dice que no hacen nada. Pues amigo, usted vive a oscuras.

CIENCIAS HISTORICAS. — No podemos prescindir de la alimada y lógica observación de Altamira al iniciar este estudio. Se refiere al nombre dado de «ciencias auxiliares», a lo que no es sino la historia misma. Error que se debe, según este autor, al concepto antiguo de la historia, así persiste esta consecuencia, podemos decir, con los principios señalados sobre el estudio de la historia, en los autores de nota como Fremant, que justamente rectifica. Al amparo de ese concepto anticuado fueron formándose como agentes de la historia, la cronología, numismática, etc.; pero hoy, en que el concepto de la historia ha cambiado, sabiendo que ésta abraza todos los órdenes de la vida social, e incluye, por tanto, la lengua, la religión, el derecho, el arte, la industria, la economía, las costumbres privadas, el estudio del territorio y del medio físico, parece resultarle, en suma, que todo es historia y que las llamadas ciencias auxiliares no son cosa exterior, sino interior a la llamada ciencia principal. De otra manera resultaría la eliminación de elementos intrínsecos de la actividad humana, y caeríamos en el antiguo contenido de la historia, estudiando sólo la política exterior.

Buscando la Gloria

da vida, pero te advierto que en ese espacio infinito hay infinidad de soles, que tienen sus sistemas planetarios como el de nuestro Sol y todas esas péyadas de globos son mundos habitados.

«Mundos habitados? interrumpió lleno de curiosidad.

«Sí, no te enseñe eso ni religión? —Ni por el contrario, ella, o mejor dicho, los ángeles santos, dicen que esas estrellas son almas que Jehová (Dios) puso como a manera de adornos en el cielo y que en comparación con la tierra, son meros juguetes esas estrellas.

«Que la tierra es el único objetivo de Dios, repiten los curas en sus prédicas y sermones.

Antes de la época actual, por ignorancia, así se predicaba, pues los hombres creían que la tierra era plana y que las aguas cesan desde las cataratas que hasta ese momento, había en aquel lugar.

Ahora con mi aparición en el cerebro del hombre, todo a cambiado. La Tierra ha dejado de ser el todo para ser considerada como una obra secundaria de la Naturaleza, es decir de la Substancia Universal.

Vosotros y todas esas formas de vida que veis sobre la Tierra, sois, así mismo una transformación de esa substancia.

Hombres y animales, plantas, tierras y aguas son todas formas diferentes de esa Substancia Universal, la cual es creada, ¡es eterna!

Así que, si entre vosotros los humanos, hay hombres que se dedican a predicar a los demás que hay una gloria y un infierno en algún punto del cielo, no puede ser considerada esa conducta más que como una usurpación de la Verdad; no puede decirse otra cosa más que esos hombres son imos pillos que engañan a un chiquillo, lo cual es terriblemente ridículo.

Habiendo aparecido yo, la Ciencia, en el cerebro del hombre, y estando dispuesta para ir a iluminar a la mente cada uno de los humanos, no hay razón para que continúen ignorantes ni de justicia que unos se empeñen en predicar a los demás, cosas que no pueden comprobar.

Sobre el mal proceder de esos hombres, debéis consultar a la Razón, yo no me opongo a esa vez de ser juzgado recordando que estoy pronto para ir a ocupar el asiento que me corresponde en cada cerebro humano.

Salud.

Fuése la Ciencia y me dejó meditando.

DE LUZ.

FIN.

Fiesta campestre

Hoy domingo, se realizará una fiesta campestre, organizada por el Centro Obrero del Oeste, en la quinta del doctor Boer, calle Carrasco, entre Morán y Gaona (Vélez Sársfield), a total beneficio de la Biblioteca del Centro.

El programa a desarrollarse es el siguiente:

Mañana: 1.º Cinchada, entre caravívoros y vegetarianos; 2.º carreras de enhebrar la aguja, para señoritas; 3.º Romper la piñata; 4.º Cantos con acompañamiento de guitarra por Emilio Arada; 5.º Almuerzo.

Tarde: 1.º Declaración de posesión por la señorita Susana Martires; 2.º Paso de la botella para señoritas; 3.º Carrera pedestre; 4.º Cantos por el cantor popular J. Martín Castro; 5.º La fiesta de la jota por los niños Miñana; 6.º Conferencia por la señorita Rosalía Granowsky.

Además, en los intervalos habrá bailes familiares. Concurso de tiro al blanco y una buena distribución de troqueos, barras finas y macacas. Hay una orquesta típica, orfeón, dirigida por Marcial Berazain. Buffet bien surtido.

La fiesta dará principio a las 6 a. m., y terminará a las 6 p. m. La entrada será de 0.30 cts.

MOVIMIENTO OBRERO

Huelga de Zapateros

Los operarios en huelga de la casa del depósito Rivas, sita en la calle Ríoja 194, reunidos en asamblea, decidieron continuar el movimiento más animados que nunca hasta obtener su completo triunfo.

Ha llegado a nuestro conocimiento que dicho huelguista ha tenido la poca ventura de decir que si nosotros continuáramos en huelga era debido a algún fabricante del ramo nos había sobornado con dinero, porque no siendo así no podíamos continuar en lucha por más tiempo.

Como si la huelga se hiciera con dinero y no con la conciencia!

La Comisión.

Sociedad G. de Tab-queiros

La comisión de esta sociedad se reúne mañana lunes, a las 5.30 p. m., en Matheu 1172.

Habiendo asuntos urgentes que tratar, se ruega puntual asistencia.

El Secretario.

Pintores Unidos

Realizarán asamblea general del gremio, hoy domingo, a las 8.30 a. m., en su local social, Alsina 2681, para tratar asuntos de importancia.

Se recomienda a los compañeros pintores no falten a esta reunión.

La Comisión.

F. O. R. A.

Contestando varias cartas de sociedades del interior, pidiéndoles informes de una rifa, que, en nombre de la F. O. R. A. hacen circular los de la Confederación, con sede en México 2070, decimos que esta Federación no tiene en circulación ninguna rifa y que por lo tanto debe ser rechazada las que se ofrezcan en su nombre.

La Confederación, traidora y vendida, ha querido levantar los boicots que esta Federación mantiene con la C. A. de T. y Cervecería Quilmes y al no consiguiendo, no tiene escrúpulos en poner en práctica procedimientos que tiendan a afectar la justicia y pureza de todos los actos de la Federación Obrera Regional Argentina.

Por el Consejo Federal: Angel Orlando, Secretario.

Comité Pro Presos y Deportados

Quedan citados los compañeros componentes de este comité, para mañana lunes, a las 8 p. m., para tratar un asunto importante.

En bien de la marcha del mismo, se ruega asistencia.

El Secretario.

Biblioteca Yunque Civilizador

Las sociedades y centros que quieren instalar su secretaría en el local de la biblioteca «Yunque Civilizador», Vélez Sársfield 91 (entre Caseros y Patagones), pueden pasar por este centro todos los días de 8 a 10 p. m.

Con el título que encabeza estas líneas, quedó constituida una agrupación de afinidad, cuya misión primordial es propender por todos los medios a su alcance a la divulgación e intensificación de la propaganda del ideal anarquista.

El Secretario.

GRUPO FRATERNIDAD

El grupo anarquista «Fraternidad» de Boston, pone en conocimiento de las agrupaciones, centros y compañeros que en lo sucesivo deben dirigirse a su nueva dirección: P. O. Box 43, Hanover St., Sta. Boston, Mass. (U. S. A.).

PRO «LA PROTESTA»

Gran picnic familiar, a realizarse el domingo 3 de diciembre en la Isla de la Macana (Playa de los Pescadores), con un variado y atractivo programa.

Desde ya se reciben en la administración del diario, donaciones u objetos para el hazar-rifa.

GRUPO ESPERANTISTA LIBERGA STELO

Se avisa a las personas que deseen aprender el idioma internacional auxiliar «Esperanto», que próximamente se inaugurarán los siguientes cursos:

El miércoles 8 de noviembre, a las 8 p. m., inauguración de un curso superior (para traductores), el cual seguirá dictándose todos los miércoles de 8 a 9 p. m.

Covallans 941: Inauguración de este curso el martes 7 de noviembre, a las 8.30 p. m. Seguirá dictándose los martes y jueves de 8.30 a 10 p. m.

El Secretario.

CONFERENCIAS A REALIZARSE

Federación Obrera R. Argentina

La Federación Obrera Regional Argentina, consecuente con sus principios revolucionarios, ha organizado, para el próximo mes de Noviembre, una serie de conferencias pro Tresca y demás compañeros procesados en Norte América, haciendo extensiva dicha agitación a todos los presos que por cuestiones sociales han sido condenados o están bajo proceso, en varios países de Europa, como son España, en la que el gobierno del liberal Romanones constituyó a nuestro

PRO PERIODICO

A los compañeros de Bahía Blanca, Punta Alta, Ingeniero White y demás que posean talonarios y números de la rifa pro Periódico puesta en circulación, les comunico que esta ha sido postergada para la última jugada del mes de diciembre.

Por el Secretario: Anastasio García.

Nota. — Los centros del interior y capital que deseen vender rifas Pro Periódico, pueden solicitar talonarios a esta secretaría. Bahía Blanca; Villa Mitre.

INGENIERO WHITE

BALANCE

De la función realizada por el cuadro «Luz y Armonía», el 13 de octubre en el Jockey Club, de Ingeniero White.

ENTRADAS: Por 358 entradas de 0.60 cts. 214.80

compañero Castelví a 25 años de presidio y a otros muchos compañeros a penas menudas.

Total: ... \$ 217.50

SALIDAS:

Alquiler de salón ... 25.—
Buffet ... 15.85
Una artista ... 10.—
Madera para escenario ... 8.20
1000 programas ... 6.50
1000 entradas ... 6.50
Bloc y cuaderno ... 0.70
Clavos y tachuelas ... 1.40
Soga, 20 metros ... 2.20
Utiles de peluquería ... 2.10
Cuerdas para músicos ... 2.—
2 bototos a B. Blanca ... 0.55
Balas de fuego ... 0.90
Piezas de música y papel ... 3.60
Gastos varios ... 2.50

Total: ... \$ 85.20

RESUMEN:

Entradas ... \$ 217.50
Salidas ... \$ 85.20
Beneficio: ... \$ 132.30

El producto de la función es a favor del beneficio del Centro de Estudios Sociales.

Secretario: Luis Redivo.

Tesorero: Gabriel Della Nina.

Revisadores de cuentas: F. Carrero. — A. López. — T. Arconada.

Ing. White, octubre 21 de 1916.

«LA PROTESTA»

AGENTES Y PAQUETOS EXTERIOR:

Colonia (R. O. del U.), Nicolás Mañá galeña.

Montevideo: José Rey, 18 de Julio 807.

Paraguay, (Asunción): F. F. Torres, Oliva 425.

INTERIOR:

Avellaneda: José Calvo, Laprida 248.

Arcequillo: Nadal Juliá.

Bahía Blanca: Comité pro «La Protesta», S. Martín 46.

Campana: Domingo Jaurat, Sarmiento y Belgrano.

Córdoba: Comité pro «La Protesta», F. Núñez calle Alvear 782.

Cruz del Eje: Jesús M. Maldonado, Concordia, (E. R.): José Tabucena, Panadería A. Unions.

Paraná: José M. Alvarez, Río de la Plata. — Camarero.

General Pico: Juan Ferrini, Chacabuco: Rómulo Muñoz, 25 de Mayo, 66.

Huínca Renaco: Enrique Gerijuan, Ingeniero White: Salvador Calzadilla, Cárrega núm. 476.

Jujuy: Miguel Iramain, Independencia 569.

La Plata: Joaquín Figueroa, calle 54, núm. 832.

Laguna Paiva: Pablo Rojas.

Lujan: Domingo Bosco (Pietro), Mar del Plata: M. Liberto, Rivadavia 3268.

Maldonado: Rogelio Barrios.

Mechita: Juan González.

Paraná: E. Albornoz, España 395.

Punta Alta: Santiago Villarino.

Rosario: Mariano Ferrer, Café Puzos.

Río Negro: San Luis 1236.

Sarandí: (Villa Domínico), Francisco Albo, Avenida Mitre 2877.

San Fernando: Joaquín Rocha.

Sau Pedro: J. Ezequiel Morales.

Sau Cristóbal: Luis E. Bordier.

Santa Rosa: González.

Tucumán: Neris Nieve, 9 de Julio 458.

Tigre: Francisco Miranda, Colón.

Trenque Lauquen: Máximo A. Torres, 25 de Mayo: Antonio López Orellana, Villa «Libertad».

Zárate: Rafael Gaitto, Cuyo 283.

CAPITAL:

Ateneo O. de Almagro: Independencia 3549; Benigno Pereira.

Comité pro «La Protesta», de Villa Crespo, Alvarez 837, Pedro A. Fabbaló, Nueva Pompeya: Carolina Venezuela.

Ventana 3872.

Sociedad Revolucionaria Italiana, Roque Capparelli, Mathen 1172.

NOTAS VARIAS

Comité Pro Presos y Deportados

Quedan citados los compañeros componentes de este comité, para mañana lunes, a las 8 p. m., para tratar un asunto importante.

En bien de la marcha del mismo, se ruega asistencia.

El Secretario.

NOTAS VARIAS DEL INTERIOR

QUILMES

Sub Comité pro-Presos y Deportados

Se cita a los componentes de este Sub-Comité, a la reunión que se efectuará hoy domingo, a las 9 a. m., en el local de costumbre.

Es de imprescindible necesidad la presencia de todos los delegados, por haber asuntos de importancia que tratar.

El Secretario.

Centro Sembrando Flores

Este centro, recientemente constituido, pide a todos los que oden periódicos y folletos de propaganda y educación, remitan un ejemplar para la rifa pro Periódico puesta en circulación, como así algunos números para ser distribuidos gratuitamente entre el pueblo.

«Sembrando Flores», solo cuenta por el momento con la voluntad de sus componentes. Por lo tanto incita a todos los amantes de la educación del pueblo a que le ayuden a emprender los primeros pasos en su labor regeneradora.

Toda correspondencia dirijase a Belgrano 4438, Villa Domínico.

El Secretario: Emilio Vázquez.

BAHIA BLANCA

PRO PERIODICO

A los compañeros de Bahía Blanca, Punta Alta, Ingeniero White y demás que posean talonarios y números de la rifa pro Periódico puesta en circulación, les comunico que esta ha sido postergada para la última jugada del mes de diciembre.

Por el Secretario: Anastasio García.

Nota. — Los centros del interior y capital que deseen vender rifas Pro Periódico, pueden solicitar talonarios a esta secretaría. Bahía Blanca; Villa Mitre.

INGENIERO WHITE

BALANCE

De la función realizada por el cuadro «Luz y Armonía», el 13 de octubre en el Jockey Club, de Ingeniero White.

ENTRADAS: Por 358 entradas de 0.60 cts. 214.80

compañero Castelví a 25 años de presidio y a otros muchos compañeros a penas menudas.

Total: ... \$ 217.50

SALIDAS:

Alquiler de salón ... 25.—
Buffet ... 15.85
Una artista ... 10.—
Madera para escenario ... 8.20
1000 programas ... 6.50
1000 entradas ... 6.50
Bloc y cuaderno ... 0.70
Clavos y tachuelas ... 1.40
Soga, 20 metros ... 2.20
Utiles de peluquería ... 2.10
Cuerdas para músicos ... 2.—
2 bototos a B. Blanca ... 0.55
Balas de fuego ... 0.90
Piezas de música y papel ... 3.60
Gastos varios ... 2.50

Total: ... \$ 85.20

RESUMEN:

Entradas ... \$ 217.50
Salidas ... \$ 85.20
Beneficio: ... \$ 132.30

El producto de la función es a favor del beneficio del Centro de Estudios Sociales.

Secretario: Luis Redivo.

Tesorero: Gabriel Della Nina.

Revisadores de cuentas: F. Carrero. — A. López. — T. Arconada.

Ing. White, octubre 21 de 1916.

«LA PROTESTA»

AGENTES Y PAQUETOS EXTERIOR:

Colonia (R. O. del U.), Nicolás Mañá galeña.

Montevideo: José Rey, 18 de Julio 807.

Paraguay, (Asunción): F. F. Torres, Oliva 425.

INTERIOR:

Avellaneda: José Calvo, Laprida 248.

Arcequillo: Nadal Juliá.

Bahía Blanca: Comité pro «La Protesta», S. Martín 46.

Campana: Domingo Jaurat, Sarmiento y Belgrano.

Córdoba: Comité pro «La Protesta», F. Núñez calle Alvear 782.

Cruz del Eje: Jesús M. Maldonado, Concordia, (E. R.): José Tabucena, Panadería A. Unions.

Paraná: José M. Alvarez, Río de la Plata. — Camarero.

General Pico: Juan Ferrini, Chacabuco: Rómulo Muñoz, 25 de Mayo, 66.

Huínca Renaco: Enrique Gerijuan, Ingeniero White: Salvador Calzadilla, Cárrega núm. 476.

Jujuy: Miguel Iramain, Independencia 569.

La Plata: Joaquín Figueroa, calle 54, núm. 832.

Laguna Paiva: Pablo Rojas.

Lujan: Domingo Bosco (Pietro), Mar del Plata: M. Liberto, Rivadavia 3268.

Maldonado: Rogelio Barrios.

Mechita: Juan González.

Paraná: E. Albornoz, España 395.

Punta Alta: Santiago Villarino.

Rosario: Mariano Ferrer, Café Puzos.

Río Negro: San Luis 1236.

Sarandí: (Villa Dom

PROPIEDAD

El derecho de propiedad es criminal, porque es un derecho de vida sobre los hombres. Hoy, como en la antigua esclavitud, como siempre, el hombre va unido a la tierra forzosamente, puesto que de ella saca el sustento. El que posee, pues, la tierra posee también al hombre. Si los propietarios quisieran, y caso que nadie atacase la propiedad, podían matarnos a todos los desposeídos con sólo negarnos sus cosechas o impedir que se produjese más de lo que ellos necesitan. Esta es, en parte la causa del hambre actual.

¿Y quien defenderá un derecho por el cual un hombre puede disponer tan a capricho de la vida de sus hermanos?

RELIGION

El conjunto de errores, mentiras y absurdos forjados por la ignorancia de los tiempos primitivos, mezclados de algunas fábulas y sencillos simbolismos que representaban las ideas de los primeros hombres respecto a la naturaleza, falseados despues tomandolos al pie de la letra y que han acabado por envenenar a la humanidad, destruyendo la razón en ella: tal es la esencia de todos los dogmas religiosos.

Hoy es la religión un instrumento admirable de opresión, y en todos tiempos ha sido el enemigo jurado de la ciencia, y el progreso, a quienes ha combatido a sangre y fuego, torturando a sus hombres mas eminentes.

AUTORIDAD

El derecho de autoridad es el derecho de la fuerza. Nació en la tribu con el matonismo estúpido de un cabecilla y se perpetuó con las horrosas guerras, encarnado en los jefes sanguinarios. Cuando a autoridad se manifiesta en todo su esplendor, es obrando contra la razón y la justicia é imponiéndose a ella brutalmente. Los que más han ejercido ese derecho han sido los mayores bandidos de la humanidad: Nerón, Calígula, Alejandro, Felipe II, Napoleón... Los atributos de la autoridad son el sable, el fusil y todos los trastos asesinos inventados por la locura de los hombres.

Invocando el derecho de autoridad, que pervierte á todo el que lo ostenta, unos cuantos hombres se encargan de pensar y sentir por los demás, convirtiéndolo á éstos en rebaño indigno que sacrifican sin compasión.

TALLERES GRAFICOS

"La Protesta"

Impresión de toda clase de trabajos tipográficos como ser:

PERIODICOS - REVISTAS

FOLLETOS - CARTELES

PROGRAMAS - PAPEL DE

CARTAS - INVITACIONES

SOBRES - TARJETAS CO-

MERCIALES Y SELLOS de

::: ::: GOMA etc. etc. ::: :::

PIDAN PRASUPUESTO

Compañeros:

Difundid LA PROTESTA

Diario del pueblo y para el pueblo

Precio del
ejemplar
5 cts.

Difundir LA PROTESTA entre el pueblo es hacer obra altamente humana, es contribuir a la emancipación económica y social de los pueblos.
LA PROTESTA defiende el derecho la libertad, la vida. Es el vocero de las magnas ideas de reivindicación social de la anarquía.

BOICOT

No fumar las marcas de cigarrillos: Excelsior, Barrilete, Sin^o Bombo, Ideales, Reina Victoria, Sociales, La Favorita, Popular N. 1, Caras y Caretas. y las nuevas marcas TREBOL de 0.20 0.30 y EXITO ARGENTINO de 20 y 30 cts. Y no beber las Cervezas: Quilmes, Cristal, Tucma, Munich, Bock y Centenario Bock.

Solidaridad, Trabajadores!